
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00066            DEL  29/10/2024 

 

OGGETTO :    LINEE PROGRAMMATICHE PRESIDENTE MUNICIPIO 1  2024 - 2029. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 29 del mese di ottobre, alle ore 15:05 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe NO  12 CORCELLI Sig. Giuseppe SI 

2 AMORUSO  Dario NO  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio SI 

4 BATTISTA  Nicola SI  15 LIEGGI  Laura SI 

5 BIANCOFIORE  Nicola SI  16 LUISI  Fabrizio SI 



 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito NO  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 CIOCCA  Paolo SI     

11 COCCIOLI  Mario SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Albore Dario Amoruso Vito Cassano  

 



 



 

La Presidente del Municipio I, Annamaria Ferretti, relaziona: 

 

PREMESSO che l’art. 20 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 

Municipi, stabilisce che entro 30 giorni dalla data di insediamento del Consiglio Municipale il 

Presidente presenta allo stesso le linee programmatiche per lo sviluppo del Municipio, che devono 

essere rese compatibili con il rispetto delle linee programmatiche e gli indirizzi di governo 

presentati dal Sindaco al Consiglio Comunale;  

 

DATO ATTO che  

 Il Sindaco nella Seduta Consiliare convocata in data 29.10.2024, giusta convocazione prot. 

nr. 358315 del 18.10.2024, presenterà gli indirizzi di governo e le linee programmatiche 

per il mandato politico-amministrativo 2024 - 2029; 
 

CONSIDERATO CHE quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

 

IL CONSIGLIO 

 

RIUNITO nella sede del I Municipio  in  Bari giusta convocazione avente prot. nr. 362641 del 

22/10/2024 ; 

 

PRESO ATTO CHE:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio. 

UDITA la relazione della Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

UDITE le dichiarazioni di voto, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale parte 

integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTO il D. Lgs. n. 267/2000;  
VISTO l’art. 55 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi;  



 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

AD UNANIMITÀ  dei consiglieri presenti e votanti (nr. 18 Consiglieri) espressi per alzata di 

mano. 

 

DELIBERA 

 

1. DI PRENDERE ATTO ed approvare le linee programmatiche per lo sviluppo del I° 
Municipio, presentate dal Presidente, ed allegate quale parte integrante del presente 
provvedimento.  

 

2. DI TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività all’Ufficio 
di Gabinetto del Sindaco, Ufficio di Presidenza Comunale, Ripartizione Segretaria Generale, 

Direzione Generale, Ripartizione Organi Istituzionali e Affari Generali. 
 

3. DI PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza 
la massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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che arrivano anche in ritardo e il poco tempo che ci viene

riservato.  Faccio  un  esempio,  oggi  è  pervenuta  in

Commissione la modifica del regolamento per quanto riguarda

le  entrate,  quindi  la  riscossione  delle  Entrate,  dieci

giorni. È vero che noi siamo l'organo politico, non siamo

tecnici che dobbiamo entra nel merito, però almeno leggerlo

perché  tenendo  presente  che  dobbiamo  convocare  il

Consiglio, poi ci sono dei giorni di ferie, non so se ci

può essere una soluzione a questa problematica che ormai ci

troviamo di fronte ogni qual volta abbiamo un parere con

urgenza.

Presidente 

Va bene, proviamo a capire come risolvere la cosa. Ci sono

altri interventi? Nessuno. 

3. Linee programmatiche Presidente Municipio 1.

 

Presidente 

Passiamo  al  terzo  punto  all'ordine  del  giorno:  “Linee

programmatiche della Presidente del Municipio 1”. Allora un

buon pomeriggio a tutte e a tutti. Innegabilmente oggi è un

giorno  molto  significativo  per  me  perché  vi  affido

ufficialmente la mia visione di cittadina attiva e politica

insieme  alle  linee  programmatiche  che  saranno  una  guida

importante per portare a termine nel Municipio 1, obiettivi
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che  ritengo  fondamentali  per  i  prossimi  cinque  anni.

Obiettivi che sono il frutto di preziosi stimoli ricevuti

in questi mesi da cittadine e cittadini, associazioni di

ogni  genere,  movimenti,  scuole,  comitati  di  quartiere,

commercianti,  imprenditrici  e  imprenditori  giovani.  Sono

una donna e sono una giornalista e credetemi queste due

ulteriori  affermazioni  mi  servono  per  rafforzare  il

concetto  di  come  la  mia  prospettiva  inciderà  in  modo

determinante  rispetto  a  questa  mia  prima  esperienza

politico-amministrativa,  che  fin  dal  primo  momento  ho

vissuto  come  atto  di  responsabilità,  ma  anche  di  amore

verso la città che vivo da quando mi ha accolta a sei anni,

e che ho cominciato a raccontare da quando ne avevo venti,

oltre trentacinque anni di professione giornalistica in cui

sempre messo al primo posto le istanze delle cittadine e

dei  cittadini,  particolarmente  afferenti  alle  fasce  più

deboli e alle cosiddette minoranze, ho costruito reti, ho

reso operativi progetti di comunità, uno fra tutti la casa

delle donne del Mediterraneo, la prima in Italia con questa

visione  di  inclusione,  e  soprattutto  non  mi  sono  mai

voltata  indietro  quando  c'era  bisogno  di  esserci  e  di

metterci  la  faccia.  Come  mi  ha  insegnato  un  grande

giornalista  e  politico  indimenticato  Presidente  del

Parlamento  europeo  David  Sassoli,  collega  che  ho  avuto

l'onore  di  conoscere  e  di  vivere  come  modello,  vorrei

andare avanti. Il lascito di David per tutti coloro che lo
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hanno amato come professionista della parola, e apprezzato

come politico, è stato proprio quello del non voltarsi mai

indietro.  Il  dovere  delle  istituzioni  mi  diceva

ripetutamente, è proteggere i più deboli, e io ho sempre

condiviso  e  sostenuto  questo  indispensabile  punto,  come

base necessaria di partenza per quella politica che si fa

tra la gente. La rivoluzione dei miti, nel senso più dolce

del termine mitezza, è quella che mi appassiona di più, ed

è quella che praticherò in questi cinque anni senza se e

senza ma, dissociandosi da atti di prevaricazione, violenza

verbale e strumentale che spesso entrano nelle dinamiche

politiche,  ma  che  non  approvo  e  condannerò  sempre.  Non

penso che la credibilità di una donna nell'esercizio di un

ruolo  apicale  come  quello  che  rivesto  si  guadagni

scimmiottando pratiche maschili, anzi sono convinta che la

condivisione, la gentilezza, la cura siano caratterizzanti

di un'azione diversa che peraltro ci chiede questo tempo

mediocre. Dunque sono qui a confermarvi che nella filosofia

del mio mandato, il rimando ai valori dell'ascolto e della

accoglienza sarà la base di un percorso di partecipazione

che  promuoverò  per  agevolare  il  cambiamento  che  merita

questo Municipio, che è tanto bello quanto complesso per

conformazione, dove centro e semi periferia si intrecciano,

e  dove  esiste  ricchezza  ma  soprattutto  povertà  estrema,

dove  ci apprestiamo  nei prossimi  anni a  vedere ultimate

opere importanti che vi dettaglierò a breve, in cui però
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abbiamo la necessità politica e morale di ricostruire il

tessuto sociale. Da donna, il mio impegno sulla difesa dei

diritti civili, sarà massima e prioritaria. Con le altre

presidenti dei Municipi 2, 3 4 e 5 ci siamo proposte di

lavorare su tre obiettivi in comune. Il primo: proposta in

Consiglio  di  un  provvedimento  volto  ad  adeguare  il

linguaggio  amministrativo  e  burocratico  a  criteri  di

genere,  incentivando  l'uso  dei  cosiddetti  femminili

professionali, con la predisposizione di un programma di

formazione destinato ai dipendenti. Il tema del linguaggio

e del rispetto dei diritti e della dignità umana e delle

Pari  opportunità  contro  ogni  tipo  di  discriminazione  e

violenza,  sarà  il  filo  conduttore  di  tutte  le  azioni  e

relazioni  dei  singoli  Municipi,  attività  di

sensibilizzazione e di educazione, iniziative culturali e

sociale per combattere gli stereotipi culturali. 

Due, secondo obiettivo comune di tutti e cinque i Municipi

in maniera congiunta si faranno promotori di una ricerca in

collaborazione con l'Università di Bari, che punta ad avere

un  quadro  preciso  sul  lavoro  delle  donne  in  città,  in

quante svolgono ruoli apicali, quali sono le aree in cui

insiste la festiva occupazione. Il contributo delle donne

migranti,  la  maggioranza  della  popolazione  barese  è

costituita da donne, è dunque fondamentale avere contezza

del peso che hanno le donne nella crescita e nello sviluppo

della città, perché la spinta trasformativa incarnata dalle
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donne  è  costruttiva  della  stessa  idea  di  città

contemporanea. 

Tre, attivare un percorso dal basso che coinvolga donne e

giovani per offrire un contributo tangibile la costruzione

di una città policentrica, meglio ancora d'una città dei

quindici minuti. La vita quotidiana e la relazione diretta

dei  Municipi  con  i  quartieri  solo  il  primo  tassello  di

quello  strumento  di  pianificazione  che  raggiunge  anche

l'obiettivo  relativo  all'attuazione  di  quel  concetto  di

urbanistica con prospettiva di genere, in cui le differenze

non implicano disuguaglianza nel diritto a vivere la città.

Ma nei nostri programmi comunemente agiremo anche su altri

temi strategici come quello urgente del Decentramento, ma

anche della giustizia sociale, sul valore dell'educazione

partecipata, e sull'applicazione del piano di urbanistica

di genere, come vi dicevo nell'ambito di quello generale.

Tornando a noi nello specifico, centrale sarà per questo

Municipio  l’interlocuzione  costante  e  continua  con  le

bambine  e  i  bambini,  perché  sulla  cultura  del  rispetto

della  non  violenza  e  dell'educazione  ambientale,  agiremo

con determinazione chiedendo la massima collaborazione agli

istituti comprensivi dei quartieri. E poi i giovani, che

oggi più che mai se coinvolti possono offrire un rapporto

fondamentale al miglioramento della condivisione dei luoghi

della città, la fruizione culturale diffusa, all'inclusione

con i popoli che abitano Bari. A questo proposito come è
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avvenuto in altre mie esperienze di cittadinanza attiva, mi

avvarrò della collaborazione gratuita di un gruppo di under

35  per  attivare  un  forum  permanente  dei  giovani  sul

territorio. La loro prospettiva, i loro bisogni saranno una

guida  ulteriore  per  me,  che  sono  sicura  potrà  produrre

ricchezza  intellettuale  anche  per  la  nostra

Amministrazione. Il primo Municipio oltre ad essere il più

esteso è anche quello più complesso della nostra città, ne

rappresenta l'immagine a livello mondiale, ospita la parte

più importante del suo patrimonio artistico e culturale, e

al suo interno si trovano inoltre le sedi istituzionali e

politiche  più  rappresentative.  Il  tutto  innestato

all'interno  di  una  struttura  urbana  compressa  perché  a

pochi passi dal centro insistono anche semiperiferia, su

cui  è importante  proseguire e  dare ulteriore  impulso al

percorso di riqualificazione e rigenerazione, tenendo conto

anche  di  un  aspetto  non  secondario  che  è  quello

dell'elevato tasso di residenzialità. Governare realtà così

uniche   e  complesse  significa  principalmente  perseguire

l'obiettivo di salvaguardare la sicurezza, il decoro e la

vivibilità  per  chi  le  abita,  e  poi  accogliere  in  modo

dignitoso  le  migliaia  di  persone  che  ogni  giorno  li

attraversano per lavoro, per turismo, per il tempo libero.

Dunque nel mio mandato sarà prioritario agire sul senso di

comunità  dei  quartieri,  sulla  ricostruzione  del  tessuto

sociale  come  vi  dicevo,  ma  anche  sull'importanza  di

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 15



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 29 Ottobre 2024

ripristinare la forza economica della tradizione, favorendo

il  ritorno  delle  botteghe  artigiane,  degli  esercizi

commerciali di vicinato, contrastando il fenomeno dilagante

dell'abusivismo,  anche  di  quello  che  sta  investendo  il

settore  dell’extralberghiero.  Ed  ancora,  attenzione  e

promozione  delle  attività  culturali  dei  quartieri,

incentivando  la  costruzione  di  luoghi  destinati

all'aggregazione sociale attraverso il coinvolgimento del

mondo  dell'associazionismo,  del  volontariato  su  cui

possiamo contare, un patrimonio inestimabile, costruiremo

progetti  opportunità  anche  per  realtà  amatoriali  che

meritano  dignità  e  visibilità  artistica  e  intellettuale.

Inoltre  adotteremo  scelte  a  favore  della  mobilità

sostenibile  e  della  riduzione  del  traffico  privato,

coordinando  azioni  destinate  ad  assicurare  il  corretto

funzionamento  dei  servizi  di  pulizia,  cura,  manutenzione

del  territorio  e  del  verde  pubblico.  Riteniamo  che  sia

importante  che  le  decisioni  strategiche  da  assumere,  i

piani  di  investimento  da  perseguire  per  il  futuro  del

nostro  Municipio,  vadano  gestiti  attraverso  un  confronto

costante con la popolazione, principalmente con l'ascolto

di tutti gli attori che si muovono sul territorio. Infine,

per evitare il distacco che divide i cittadini dal palazzo

e  per  scongiurare  che  le  attività  e  i  progetti  vengono

calati  dall'alto,  ci  prefiggeremo  di  coinvolgere  la

popolazione  sull'attività  del  Municipio  attraverso
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un'informazione  corretta,  precisa  e  generale  che

auspichiamo  poter  essere  organizzata  in  condivisione  con

gli altri Municipi, ma attraverso un riferimento dedicato,

ma  per  il  momento  potremo  contare  sulla  preziosa

collaborazione dell'Ufficio stampa di Palazzo di città, e

contestualmente lavoreremo per raggiungere autonomia anche

in  questo  ambito.  Organizzeremo  incontri  a  cadenza

semestrale  rivolti  ai  residenti  e  comitati  che  li

rappresentano,  alle  associazioni  per  tenere  aperto  un

confronto  su  idee  progettuali  finalizzati  alla  redazione

del  bilancio  partecipato,  temi  e  amministrative  del

territorio,  momenti  utili  a  raccogliere  problematiche,

critiche e suggerimenti. Assicureremo una presenza costante

in Municipio sul territorio da parte della Presidente per

dare risposte concrete, sempre nella massima trasparenza,

attiveremo  una  conferenza  di  servizi  permanente  sui

comitati  dei  residenti  dei  quartieri.  Valorizzeremo  le

associazioni operanti sui territori con incontri periodici,

coinvolgeremo coloro che sono in difficoltà sociale oppure

si  rendono  disponibili  volontariamente  ad  esempio

pensionati  in  attività  inerenti  la  comunità  e  il

territorio,  con la  possibilità di  costituire una  vera e

propria  banca  del  tempo  del  Municipio  1.  Amplieremo

l'offerta  di  impianti  per  attività  sportive  o  ludiche

presenti  sul  territorio,  agevoleremo  il  protagonismo  di

adolescenti  e  di  integrazione  fra  diverse  generazioni,
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contrasto alle dipendenze, valorizzazione dell'espressione

artistica,  conoscenza  del  territorio,  progettualità  di

impresa.  Promuoveremo  il  commercio  come  elemento

identificativo  della  città  e  punteremo  sul  valore

dell'imprenditoria locale, anche individuando nuove aree di

interesse in cui investire, presteremo attenzione verso la

salute individuale e collettiva, corretta alimentazione e

stili di vita, uso responsabile del verde, attività motoria

all'aperto, valore socialità come elemento essenziale del

benessere. Manterremo il dovuto valore dei luoghi e della

memoria storica dei luoghi, congiuntamente all’integrazione

fra  culture  e  sensibilizzazione  all'acquisto  consapevole

alla  pratica  del  riuso  e  del  baratto.  Uno  strumento

innovativo di partecipazione è l'introduzione del bilancio

partecipativo,  che  rappresenterà  per  il  prossimo

quinquennio un modello economico e culturale che avvicinerà

ancor di più il Municipio alla cittadinanza, nella pratica

attraverso un ciclo di incontri realizzati nei laboratori

di quartiere, in cui tutti saranno invitati ad ideare un

progetto su diverse aree, a presentarne formale proposta

messa  al  voto  dal  cittadino.  I  laboratori  di  quartiere

dunque, questa è la novità su cui lavoreremo come buona

pratica  per mettere  in atto  una vera  gestione condivisa

delle  trasformazioni  del  territorio,  sarà  fondata  sui

principi dell'approccio integrato e della sostenibilità. In

tali laboratori i cittadini potranno discutere e valutare i
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piani,  programmi e  progetti con  il duplice  obiettivo di

migliorare  la  vivibilità  del  quartiere  e  di  promuovere

l'interazione  fra  abitanti  e  attori  locali,  con  esperti

politici,  tecnici  dell'Amministrazione  e  altri

rappresentanti  istituzionali  all'interno  degli  obiettivi

finalizzando il progetto del principio del Decentramento.

Dunque  laboratori  di  quartiere  per  dare  vita  a  veri  e

propri  contenitori  di  una  progettazione  civica  ad  ampio

raggio.  Un  altro  strumento  di  collaborazione  di  cui  è

cogestione,  di  cui  ci  avvarremo,  saranno  i  patti  di

collaborazione  il  cui  principio  cardine  sarà  la

realizzazione  della  sussidiarietà  orizzontale,  cioè  la

possibilità  per  cittadini,  imprese,  terzo  settore  di

occuparsi  interesse  generale  attraverso  strumenti

flessibili  e  semplici,  tanto  nei  contenuti  quanto  nelle

modalità  di  attuazione.  Giustizia  sociale,  sappiamo  bene

che anche nel nostro Municipio si flettono criticità che

interessano  l'intero  sistema  nazionale,  l'emergenza

sanitaria, economica e sociale. Stanno vedendo nei nostri

quartieri le fasce più fragili della popolazione un periodo

di criticità enorme, e sono sempre più abbandonate a sé

stesse. L'assegnazione delle risorse economiche dei Comuni

deve  rispondere  ai  bilanci  reali  della  cittadinanza,  e

questo  si potrà  realizzare solo  attraverso un  cambio di

paradigma, passando da una politica assistenzialistica, ad

una politica basata su prevenzione e progettualità. Dovremo
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superare la logica dell'emergenza perenne, che giustifica

sempre  la  mancanza  di  previsione,  prospettiva  e

programmazione in favore della costruzione di un sistema di

opportunità. Come riferimenti istituzionali e di prossimità

i Municipi potranno costruire una rete sinergica capace di

superare l'approccio emergenziale e assistenziale a favore

di  una  logica  sistemica,  generativa,  comunitaria  e

partecipativa, fondata su politiche integrate tra servizi,

istituzioni,  cittadinanza  e  territori.  Con  l'auspicato

Decentramento  bisognerà  ridare  priorità  al  welfare

nell'agenda politica, sui servizi sociali non si possono

più accettare tagli di bilancio, ma bisogna incrementare

gli investimenti e costruire una progettazione sul lungo

periodo che vada davvero a ricostruire un tessuto sociale,

ad  oggi  terribilmente  frammentato.  Per  anticipare  le

problematiche sociali emergenti e fornire risposte efficaci

e celeri sarà necessario un lavoro di raccolta dati sul

territorio,  e  di  relative  analisi  e  lavorazione,  ci

adopereremo  per  investire  su  progetti  educativi  che  ci

possano consentire di lavorare seriamente per dare linfa ad

una comunità educante, dove allo studio delle problematiche

al  proporre  soluzioni  partecipino  tutte  le  realtà,  enti

locali, associazioni, terzo settore e scuola. La sicurezza

si costruisce soprattutto così, con l'analisi dei bisogni,

con la progettualità e con la prevenzione, tutte cose che

certamente  necessitano  di  personale  con  competenze
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specifiche,  per  questo  vanno  assunti  assistenti  sociali,

educatori, psicologi, pedagogisti. Tutti i minori dovranno

avere  le  stesse  identiche  opportunità  a  prescindere  dal

quartiere, dal contesto sociale di provenienza, e questo

potrà avvenire creando un solido collegamento tra scuola,

territorio,  enti  locali,  associazionismo  e  famiglie,

favorendo la nascita di una vera comunità educante. Infine,

la  salute, il  nostro impegno  sarà quello  di organizzare

attività  di  prevenzione  nei  quartieri.  Il  tratto

caratteristico  che  per  i  prossimi  cinque  anni

caratterizzerà ogni azione del Municipio 1, sarà quello di

avere come vi dicevo nelle bambine e nei bambini il primo

punto  di  riferimento,  relativamente  ad  un  piano  di

educazione partecipata che condivideremo con le famiglie e

le  scuole.  Considerare  i  genitori  e  scuola  in  maniera

collegata nel processo di educazione di cui vogliamo farci

carico,  prospetta l'idea  di quei  patti educativi  che ci

vedranno  al  lavoro  per  realizzare  azioni  di  una  nuova

cultura delle relazioni, calate nei contesti di riferimento

oltre a nuovi scenari formativi sia per i genitori, sia per

gli  operatori.  Abbiamo  bisogno  di  riferirci  alle  nuove

generazioni, e di conseguenza ai contesti familiari in cui

vivono per rafforzare valori come il rispetto per l'altro,

l'altra da sé, l'amore per il territorio, per la bellezza

dei luoghi che si vivono, l'educazione ambientale e civica,

la  condanna  ad  ogni  tipo  di  violenza.  Le  porte  del
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Municipio si apriranno per gli studenti di ogni ordine e

grado,  ed il  Consiglio a  sua volta  organizzerà attività

negli  stessi  contesti  scolastici.  Fare  educazione  con  i

genitori  assume  un  carattere  di  promozione  delle  buone

relazioni, e di conseguenza dello stare bene delle persone

tra loro, siano esse i genitori, gli educatori, i bambini,

chi fa politica come noi, e costruisce politiche come noi.

All'interno della struttura del Municipio 1 insiste un nido

d'infanzia che è già un esempio per tutte e tutti, perché

la prima istituzione educativa incontrata dai genitori, e

la prima esperienza sociale vissuta dai bambini all'interno

della  quale  la  relazione  tra  insegnanti  e  genitori  è

espressione di condivisione e di arricchimento reciproco.

Una collaborazione che si alimenta nel tempo e si consolida

secondo i rispettivi ruoli dal tratto caratteristico del

progetto pedagogico del nido, esplicitato chiaramente sul

principio che accoglie il bambino, e accogliendo il bambino

è  necessario  accogliere  innanzitutto  i  genitori,  indica

questo un principio valido anche per questo nostro organo

politico.  Una strada  da seguire,  quella che  creando con

loro,  uno  spazio  comunicativo  è  possibile  costruire

un'alleanza e un progetto condiviso. Questo lo faremo noi

con  i  più  grandi  dalla  scuola  primaria,  perché  l'agire

educativo  non  è  una  questione  puramente  privata,  ma

soprattutto una faccenda sociale, per questo il concetto di

corresponsabilità  educativa  nel  contesto  di  queste  linee
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programmatiche,  assume  un'identità  costituita  dalla

compresenza su cui agiremo, e che si fonderà su confronto,

condivisione,  reciprocità  e  partecipazione  di  tutti.

Decentramento,  quello  su  cui  lavoreremo  è  un  ridisegno

complessivo  del  modello  del  Municipio  come

un’organizzazione  autonoma,  più  snella  e  razionale  dei

servizi,  per  dare  impulso  a  nuove  forme  di  democrazia

urbana  attraverso  la  promozione  della  partecipazione  del

concorso dei cittadini, alla realizzazione dei progetti, al

processo  della  formazione  delle  decisioni

dell'Amministrazione.  L'Assessorato  al  decentramento  del

Comune di Bari, le presidenti e i Consigli dei Municipi 2,

3, 4, 5, compreso l'uno naturalmente, sono consapevoli che

il tema del Decentramento non è più rimandabile, e d'altro

canto ce lo ha chiesto proprio il Sindaco di Bari Vito

Leccese  nel suo  programma elettorale,  e proprio  oggi in

contemporaneità con questo Consesso dovrebbe rappresentarlo

anche  come  punto  strategico  delle  sue  stesse  linee

programmatiche in Consiglio Comunale. Ogni Municipio ha una

funzione indispensabile, in quanto presidio di prossimità,

riferimento  principale  di  comunità,  e  per  la  cura  del

territorio  protagonista  dirige  redazione  urbanistica  e

sociale, attraverso la costruzione di progetti per i beni

comuni e la promozione dell'immaginazione civica. Accanto

alle  competenze  e  alle  deleghe  residue  i  Municipi

concentrano  il  proprio  raggio  d'azione  politica  e
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amministrativa principalmente attorno a due macro ambiti,

ossia la cura della comunità e la cura del territorio. Ciò

nella convinzione che tale realtà territoriale proprio per

il  maggior  grado  di  vicinanza  ai  singoli,  è  in  effetti

capace di assicurare la risposta più adeguata ed efficiente

alle  istanze  della  collettività,  favorendone  anche  il

coinvolgimento della vita politica. Il Decentramento dunque

rappresenta la più auspicabile connotazione democratica per

una Città Metropolitana, e voglio ripetere le parole del

Sindaco  Leccese  all'indomani  dell'elezione  delle  cinque

Presidenti  e  dei  rispettivi  Consigli,  proprio  per

rafforzare  quanto  questo  sia  un  concetto  che  è  anche

obiettivo  di  Governo,  “Nei  prossimi  cinque  anni”  disse

Leccese “vorremmo riconoscere ai Municipi dignità politica

e  amministrativa  attraverso  una  riforma  dell'attuale

Regolamento  sul  Decentramento,  che  consenta  ai  diversi

territori  di  ottenere  risposte  efficaci  sulle  maggiori

criticità rilevate. La fase di ascolto e attivazione delle

diverse sensibilità presenti nei quartieri, sarà il cuore

dell'impegno  che  attende  le  Presidenti  e  i  nuovi

Consiglieri  municipali”.  Sull'ascolto  fonderemo  la  cura

della comunità, anzi delle comunità a cui ci riferiremo,

rafforzando le reti sociali come nuova impostazione per lo

sviluppo  delle  risposte  di  prossimità  alle  problematiche

delle  persone  in  condizioni  di  difficoltà,  cercando  di

rilevarne  non  solo  i  bisogni  espressi,  ma  anche  quelli
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inespressi, configurando la prospettiva per il Municipio di

diventare  snodo  di  pianificazione  e  programmazione  degli

interventi  di  welfare,  in  stretta  e  forte  sinergia  con

l'organo di Governo centrale. Sarà importante a mio parere

dotare di ogni Municipio di un punto di raccolta analisi ed

elaborazione dati per intercettare vecchi e nuovi bisogni,

progettare  piani  di  intervento  ad  hoc  e  attivare  un

percorso di valutazione degli interventi svolti, ed è in

corso di svolgimento. Bisogna avere consapevolezza rispetto

alla sostenibilità, efficacia degli interventi in funzione

dei  fondi  investiti,  efficienza.  Urgente  intervenire

sull’adeguamento degli organici attuali rispetto al numero

di assistenti sociali, di funzionari e sul Decentramento

degli spazi per i colloqui anche delle assistenti sociali

per facilitare un primo accesso, ma anche per presenziare e

presidiare  nei  quartieri.  Come  cambierà  il  Municipio  1?

Riappropriarsi del mare, ed è uno degli elementi strategici

del  programma  che  il  Sindaco  Leccese  ha  proposto  alle

baresi  e  ai  baresi,  e  noi  su  questa  opportunità  per

costruire una vera e propria azione strategica che agisca

per  promuovere  una  cultura  del  mare,  lavoreremo  creando

opportunità di lavoro commerciali, sportive e turistiche.

La riqualificazione del lungomare sud sino a Torre a mare

con l'attuazione del piano costa sud, assieme ai soggetti

economici  e  sociali  consentirà   la  realizzazione  di  un

parco costiero lineare lungo sei chilometri destinato al
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tempo libero e la rigenerazione del quartiere di Japigia,

che  con  lo  spostamento  del  fascio  ferroviario  potrà

affacciarsi sul mare. Altro elemento fondamentale sarà il

riuso delle risorse urbane esistenti con la riattivazione

dei  grandi  luoghi  della  dismissione  dell'abbandono,

destinandoli a funzioni rilevanti in ambito metropolitano,

regionale  e  meridionale  come  il  recupero  dell'ex

Manifattura Tabacchi nel quartiere Libertà, dove avrà sede

il  più  grande  centro  di  ricerca  del  Sud  del  Cnr,  che

ospiterà fino a mille ricercatori. Sempre nel Libertà sarà

creato uno spazio pubblico in piazza disfida di Barletta,

il  riuso  dell'ex  nautico  in  residenza  universitaria,  il

restyling di corso Mazzini, e l'ampliamento delle sue aree

pedonali,  la  pedonalizzazione  di  via  Manzoni.  Per

incrementare la dotazione di verde urbano potremo contare

sulla  realizzazione  del  Parco  della  rinascita  nelle  ex

Fibronit, parco per tutti a Torre a mare, il parco del

Castello. Un altro elemento determinante su cui lavoreremo

in questo mandato è la ricucitura dei quartieri Japigia e

Torre a mare con il trasporto pubblico locale, soprattutto

con  le  linee  del  BRT  che  prevede  44  mezzi  a  corsia

preferenziale. La stazione Centrale e piazza Moro saranno

oggetto  di  una  trasformazione  radicale  grazie

all'intervento  del  nodo  verde.  In  ambito  culturale  si

lavorerà  in  sinergia  con  l'Assessorato  alle  culture  per

dare valore alle realtà artistiche presenti nei quartieri.
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Lavoreremo  convintamente  sulla  promozione  del  culto

nicolaiano  che  è  un  fenomeno  di  portata  universale,  ci

impegneremo affinché si possa ottenere il riconoscimento di

patrimonio  immateriale  Unesco  attraverso  una  candidatura

internazionale sostenuta dai Paesi di religione cattolica e

ortodossa.  Contestualmente  ci  occuperemo  di  offrire  il

nostro  contributo  alla  gestione  del  polo  delle  arti,

specializzando l'ex mercato del pesce, luogo di produzione

con  residenze,  il  Margherita  e  spazio  per  le  mostre

contemporanee di circuiti internazionali sul contemporaneo,

e  valorizzando  la  Pinacoteca  con  lo  spostamento  della

collezione in una sede più accessibile e riconoscibile, in

rete con l'intero sistema museale barese. Strategica sarà

la  valorizzazione  dell’installazione,  analoga  a  quella

della Basilica di Siponto, in fase di realizzazione, a cura

del  Mibact,  su  progetto  di  Edoardo  Tresoldi,  sull'area

archeologica  di  San  Pietro  a  ridosso  del  Museo

Archeologico, un simbolo architettonico che sarà visibile

addirittura dalle navi che entrano nel porto. Infine, per

il Municipio 1 che ha due quartieri caratterizzati da una

popolazione multietnica Madonnella e Libertà, lavoreremo su

progetti di Intercultura che abbiano il fine di valorizzare

l'identità  più  rare  del  territorio  e  la  presenza  delle

numerose comunità insediate. La città dei quindici minuti,

quello che da subito congiuntamente con le altre Presidenti

dei  Municipi  abbiamo  preso  l'impegno  di  costruire  il
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progetto  di  una  città  che  come  donne  desideriamo  possa

essere vivibile da tutti, ci ispira il principio dettato

dai  più  illustri  sociologi,  dove  vive  bene  una  donna,

vivono  bene  tutti.  Necessario  dunque  un  percorso

partecipativo  per  registrare  criticità  ai  bisogni,  e  la

proposta del Municipio 1 si fonda su una visione di genere

da  applicare al  Piano urbanistico  generale perché  non è

soltanto  una  vera  e  propria  rivoluzione  culturale,  ma

comprende ambiti come quelli che vanno dalla sicurezza al

decoro  urbano, dalla  cultura ai  servizi primari.  Con le

altre  quattro Presidenti  siamo pronti  a lavorare  per un

modello di città di prossimità in cui il paradigma della

cura può diventare motore di un nuovo tipo di socialità, a

prescindere dal genere e che se ne fa carico, agendo sulla

partecipazione,  ma  anche  sul  confronto  di  studiose  e

studiosi della materia, sarà necessario costruire insieme

al  Comune,  un  progetto  di  ricerca  in  cui  si  mappi

l’esistente  e  si  analizzano  i  dati  ad  esempio  con

passeggiate esplorative nei quartieri, ci si potrà rendere

conto di persona dei percorsi che una donna deve affrontare

ogni giorno e delle criticità che vi trova, dall'assenza di

mezzi pubblici, alla presenza di barriere architettoniche

per chi deve spingere un passeggino, una carrozzina, fino

alla percezione della sicurezza che incide inevitabilmente

sulla vita di donne e ragazze e sulle loro scelte. Uno

studio che diventerebbe uno strumento teorico e pratico per
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pianificare contesti più inclusivi e attenti alle necessità

dei molteplici soggetti, dei differenti corpi che abitano

lo spazio urbano. Un'altra Bari, Municipi connessi per le

donne e persone Lgbtqia plus in una città popolata per la

maggioranza da donne, cinque donne alla guida dei Municipi

non possono non tener conto della necessità di una nuova

visione, quella di un'altra Bari, che sui principi delle

pari  opportunità  e  della  lotta  alle  discriminazioni  si

fonda. E perciò in aggiunta agli obiettivi in comune, a

favore della comunità femminile elencati ad ogni inizio di

questo intervento, il Municipio 1 ha inteso cambiare anche

lo  stesso paradigma  politico con  cui si  sono inquadrati

finora  tali  bisogni,  attraverso  l’accezione  generica  di

politiche  femminili,  un'accezione  che  peraltro  si  è

ripetuta  nel  corso  degli  anni  e  che  mai  è  stata

dettagliata. E quindi è stato necessario per me affidare

alla Commissione competente nuove deleghe su cui lavorare,

che sono attività di ricerca e monitoraggio su occupazione

femminile disparità salariale nei quartieri del Municipio,

interventi finalizzati al lavoro dipendente e autonomo e

all’imprenditoria femminile, individuazione e creazione di

spazi  di  co-working  in  ogni  quartiere,  azioni  per  la

conciliazione vita lavoro, formazione, convegni, seminari,

incontri  formativi  ed  educativi  per  la  promozione  delle

pari  opportunità,  incontri  educativi  per  la  cultura  del

rispetto  e  della  non  violenza,  workshop,  dedicare  alla
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cultura  d'impresa,  all'autonomia  economica,  sicurezza,

azioni di prevenzione e contrasto alla violenza contro le

donne,  la  tratta,  la  rimozione  delle  discriminazioni

fondate sulla razza, e sull'origine etnica, equità, lotta

ad  ogni  discriminazione  per  motivi  di  sesso,  genere,

orientamento  sessuale,  identità  di  genere  e  religione.

Anche per le altre Commissioni ci sono stati sostanziali

cambiamenti  relativamente  all'assegnazione  delle  deleghe

per  dare  il  segno  di  un  cambio  di  passo,  coerente  con

queste  linee  di  programma.  Siamo  in  una  fase  nuova  del

nostro  fare  amministrazione,  abbiamo  tanti  impegni  da

assolvere, ma anche tante cose da dire, ma solo se noi,

tutti, sapremo dirle insieme. Se sapremo mettere le ragioni

del servizio ai cittadini, ascoltando i loro desideri, le

loro paure e le loro necessità al primo posto però. Grazie.

Presidente 

Sì, passo la parola al Consigliere Biancofiore. 

Consigliere Biancofiore

Nicola Biancofiore, Bari bene comune, 15:51. Presidente, io

desidero  ringraziarti  come  Presidente  della  Commissione

Giustizia  sociale e  diritti civili  e inclusione,  e come

candidato Presidente alla Presidenza di questo Municipio,

tuo  avversario  più  una  fase  elettorale,  perché  questa

programmazione, a parte avere una visione…

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 30



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 29 Ottobre 2024

Dicevo, a parte essere ricco di visione, mentre tu parlavi,

mente raccontavi  io pensavo a una città futura, pensavo a

una città che non c'è ancora, a un Municipio che non c'è

ancora,  ma  pensavo  veramente  ad  una  città  futura,  ma

soprattutto voglio ringraziarti perché per la prima volta,

e sono un politico e Consigliere da qualche tempo, è una

programmazione in cui non si parla di strade, non si parla

di cose, ma si parla delle persone, delle comunità che le

vivono queste strade, questi luoghi, questi spazi. Si parla

di  comunità,  ha  ripetuto,  credo  ero  rimasto  al  conto

tredici  volte  la  parola  comunità.  Hai  parlato  di

prospettiva,  hai  parlato  di  prevenzione  non  più  di

emergenza, e per quanto riguarda il welfare che è il tema

di cui ci occupiamo nella nostra Commissione, è la chiave

di  lettura  per  una  città  differente  per  una  città  del

futuro,  perché  fino  ad  ora  sempre  abbiamo  agito

nell'emergenza, sia dal punto di vista della programmazione

del  Comune  di  Bari,  sia  per  quanto  riguarda  le

programmazioni  municipali.  Quindi  questa  bellezza  della

parola programmazione, prevenire è importante, e secondo me

porterà  ad  una  gestione  migliore.  Hai  parlato  di

policentrismo  finalmente,  perché  il  Decentramento

amministrativo senza policentrismo non è nulla. E quindi io

ti ringrazio veramente, non te lo devo neanche dire per

quanto riguarda i diritti civili, le politiche di genere e

pari opportunità, perché questa programmazione è intrisa di
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umanità, è intrisa di quegli elementi, io mi auguro che il

Sindaco  Leccese si  sia ispirato  alle sue  parole diciamo

nella sua relazione perché secondo me un'idea diciamo così

moderna di città, così plurale, così inclusiva della città

non  che  può  essere  un  trampolino  di  lancio  per  questo

Consiglio,  è  per  questa  amministrazione  fondamentale.

Quindi  ti  ringrazio  per  veramente  la  visione  che  hai

inserito in questa tua relazione, che poi si è sostanziata

perché  non  sono  solo  parole  di  una  relazione,  ma  si  è

sostanziata delle deleghe che ci hai dato, particolarmente

nella  Commissione  Giustizia  civile,  diritti  civili  e

inclusione perché tu hai messo delle deleghe. Ora dovremo

lavorare con l'Assessora al Decentramento perché diciamo ci

dia gli strumenti di bilancio, di personale e quindi ci dia

la forza per poter attuare questo tuo programma che sembra

un programma - come dire - impossibile da realizzare, ma

secondo me se ci impegniamo e se ci crediamo soprattutto,

se abbiamo gli strumenti sarà un programma fondamentale per

il futuro di questa città. Grazie Presidente. 

Presidente 

Grazie. In genere mi scuso solo per la lunghezza, ma in

genere sono sintetica anche per deformazione professionale,

ma ci tenevo diciamo a non lasciare nulla al caso anche

perché  poi  per  fortuna  non  lo  rileggeremo  più.  Farò
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pervenire una copia. Il tempo di modificare qualche… Passo

la parola al Consigliere Battista. 

Consigliere Battista

Grazie  Presidente.  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Presidente, il mio intervento non può che essere da plauso

rispetto  al contenuto  della sua  relazione, in  quanto su

temi  quali  pari  opportunità,  democrazia  partecipata,

urbanistica di genere, la valorizzazione del brand di San

Nicola e soprattutto la valorizzazione del mare, non può

che  vederci  al  suo  fianco,  e  penso  con  questa  mia

affermazione anche di rappresentare il pensiero dei miei

colleghi  di  partito  Claudio,  Laura  e  Vito  che  non  è

presente, e Giuseppe. Noi saremo al suo fianco Presidente,

io sarò il suo fedele collaboratore nella realizzazione di

questo programma che ci vedrà fianco a fianco, impegnati

per il raggiungimento degli obiettivi che lei ha enunciato

nel suo proprio. Aggiungo però al tempo stesso ci batteremo

e collaboreremo anche per riportare la città di Bari ad

essere più Green. 

Direttore 

15:57 esce il Consigliere Albore.

Consigliere Battista 
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Grazie. Quindi nel condividere appieno quanto contenuto nel

suo discorso, io dico anche che dobbiamo impegnarci anche

per  far  diventare  questa  città  una  città  più  green.  È

notizia  di  oggi  che  la  città  di  Bari  è  scesa  al

novantottesimo  posto,  diciamo  come  qualità  di  vita  su

alcuni  parametri,  ed  è  anche  in  questo  settore  che  noi

dobbiamo impegnarci e dobbiamo dare il meglio, considerato

il  fatto  che  all'interno  di  questo  Consiglio  ci  sono

giovani energie, nuove professionalità, nuove competenze,

ma  soprattutto la  presa d'atto  che stiamo  andando dalla

parte giusta, stiamo andando verso il percorso migliore. Il

segnale è quello che stiamo tentando di illuminare anche i

quartieri  più  periferici  del  nostro  Municipio  con  degli

alberi di Natale, dando dignità e dando felicità anche in

quei territori che nel passato sono stati trascurati. La

particolare  attenzione  dei  progetti  che  penso  oggi

approveremo,  dove  stiamo  cercando  di  applicare  quel

Decentramento permettendo anche ai bambini e alle bambine

di  quartieri  più  periferici  Japigia  e  Libertà  di

partecipare in maniera attiva alle attività organizzate dal

Municipio.  Andiamo  avanti  in  questa  direzione,  cara

Presidente noi siamo al suo fianco, buon lavoro.

Presidente  

Grazie. Ha fatto bene a rimarcare l’importanza di lavorare

nel  senso  di  non  restituire,  ma  di  costruire  una  città
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green,  e  nella  macroarea  appunto  in  cui  diciamo  io

intendevo parlare di cura del territorio, di rigenerazione

urbana naturalmente, c’è anche questa visione che non ci

potrà assolutamente non vedere coinvolti. Passo la parola

al Consigliere Ventrella. 

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. Io mi associo ovviamente alle parole del

collega  Biancofiore,  del  Vicepresidente  Battista  e

nell'attesa che la Presidente si adoperi nel  labor limae

del  documento  che  leggerò  con  molta  attenzione,  mi

riferisco alle presunte ripetizioni che non ho colto però

Presidente, forse due, ecco il Consigliere Biancofiore è

più attento. Voglio ripartire da due passaggi che mi sono

particolarmente piaciuti, la corresponsabilità educativa, w

la progettazione dell'immaginazione civica, che secondo me

questi  due  passaggi  racchiudono  il  vero  ruolo  che  noi

abbiamo,  e  il  dovere  di  responsabilità  che  abbiamo  nei

confronti  della  comunità  che  rappresentiamo,  perché  in

effetti noi siamo corresponsabili del processo educativo,

perché  alla  fine  abbiamo  una  visibilità,  siamo  sul

territorio, ci confrontiamo con tutte le realtà quindi da

quelle degli asili nido, dai bambini, dalle famiglie che

conosciamo, ai commercianti, agli anziani, alle categorie

degli  artigiani, dei  pescatori, quelle  che sono  le vere

tradizioni, diciamo lo zoccolo duro della economia della
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nostra  città.  E  questa  visione,  questa  progettazione

dell'immaginazione civica, è proprio da lì che si parte,

un'immagine civica, di portare il concetto di civiltà nella

sua accezione più ampia. Non dico che dobbiamo tornare a

quello  che era  il concetto  di Cives  nell'antica Grecia,

però  vuole  dire,  o  quello  che  era  stato  poi  rivisitato

nell'antica Roma, ma io credo che riportare la comunità sul

concetto di civiltà, vuol dire incominciare a rispettarsi a

prescindere  da  etnie,  religione,  sesso,  inclinazioni

politiche,  nell'interesse  di  quella  che  è  la  nostra

comunità.  Chiaramente  qui  tu  parlavi  di  non  ci  sono

progetti,  strade,  credo  che  alla  fine  il  progetto  più

ambizioso sia quello proprio di ricostruire il concetto di

civiltà,  perché  possiamo  avere  le  migliori  strade  del

mondo, i migliori parchi del mondo, ma se non c'è quel

senso di tutela, quel senso di civiltà, quella voglia di

difendere con le unghie e con i denti ciò che è di tutti,

credo  che  non  andiamo  da  nessuna  parte.  Quindi  io  ti

ringrazio  per  queste  linee  programmatiche  sono  state

veramente  illuminanti,  per  quello  che  sarà  il  nostro

percorso e soprattutto nei confronti dei giovani colleghi

sicuramente  oggi  abbiamo  scritto  una  bella  pagina  di

politica, di visione che è una cosa che forse in passato è

un po' mancata. Grazie. 

Presidente 
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Passo la parola alla Consigliera Impedovo.

Consigliera Impedovo

Grazie  Presidente.  Rosaria  Impedovo,  Fratelli  d'Italia,

16:03.

Allora Presidente, nel ringraziarla per averci illustrato

questo suo programma alquanto ambizioso, noi come minoranza

auspichiamo che quanto da lei esplicitato in data odierna

possa realizzarsi nei prossimi cinque anni, e quindi come

sempre noi vigileremo affinché questi obiettivi, come ho

già anticipato abbastanza ambiziosi, possano realizzarsi.

Grazie.

Presidente 

Passo la parola alla Consigliera Araldo.

Consigliera Araldo 

Consigliera Araldo, Leccese Sindaco, 16:04. 

Mi accodo a quanto già detto dai colleghi Biancofiore e

Ventrella  nel  ringraziarla,  perché  è  stato  più  che

piacevole e bello poter sentire di questa visione. Io ci

tengo a precisare che per me ancora più importante è che

prima  di  queste  linee  programmatiche  siano  arrivate  le

deleghe,  le  Commissioni  senza  le  quali  quella  di  oggi

sarebbe stata una visione difficile da concretizzare. Per

me è diciamo la conferma ulteriore del fatto che donne non

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 37



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 29 Ottobre 2024

sono  solo  parole  e  il  fatto  che  ancor  prima  di  questa

condivisione  ci  siano  state  affidate  le  deleghe  che  ci

permetteranno  concretamente  di  portare  avanti  questo

lavoro.  Mi  sento  veramente  di  esprimere  un  senso  di

gratitudine  per  il  tipo  di  politica,  e  la  scelta  anche

delle  parole  che  di  solito  non  si  ha  il  coraggio  di

utilizzare quando si è in politica, oltre tutto il tema

delle singole attenzioni a tutte le minoranze, a tutte le

complessità che il Municipio e la nostra città vive, che

hanno bisogno di essere attenzionate, per me è importante

la postura con cui ci si approccia a queste problematiche,

che io credo faccia la differenza e che ho ritrovato in

questi  punti,  quindi  insomma  volevo  esprimere  la

gratitudine per questo. 

5. Parere  ai  sensi  dell’art.  52  delle  NTA  del  PRG  sulla

proposta  di  deliberazione  consiliare  avente  ad  oggetto

“realizzazione  di  nuova  sede  Bari  multiservizi  Spa  –

Demolizione dei volumi esistenti e nuova realizzazione di n.

2 fabbricati.

Presidente 

Procediamo con il quarto ordine del giorno, l'oggetto è il

“Parere ai sensi dell'articolo 52 del NTA del PRG sulla

proposta  di  deliberazione  consiliare  avente  ad  oggetto

realizzazione  di  nuova  sede  di  Bari  Multiservizi  Spa.
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Annamaria Ferretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/02/2025 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/02/2025 

 Il Segretario verbalizzante 

Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/02/2025 al 19/02/2025. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n.82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it/  
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